
**PALABRAS DEL ARQ. MIGUEL FIALLO CALDERÓN,
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL
PEDRO HENRÍQUEZ UREÑA**

Distinguido señor Presidente, para nuestra comunidad académica es un privilegio y un honor contar con su presencia aquí en la UNPHU.

Agradecemos y valoramos en su justa dimensión la visita a nuestra universidad, la primera universidad privada de la ciudad de Santo Domingo, y la enmarcamos dentro de su acertada política de priorizar la educación del país, e incluir un 4% del PIB en la misma.

La UNPHU, señor Presidente, es un sistema universitario, en cuya cúspide se encuentra la Fundación Universitaria Dominicana, su órgano rector. La Universidad propiamente dicha con sus dos campus el de Santo Domingo y el de La Vega, la extensión de Nueva York, el Recinto experimental y académico de Nigua y el Centro de Altos Estudios Humanísticos y del Idioma Español adscrito a la Universidad.

Desde sus inicios, nuestra institución ha estado al servicio de la educación integral del país. El solo hecho de que ostente orgullosa

el nombre de Pedro Henríquez Ureña nos habla elocuentemente de su vocación humanista y nos indica el calibre intelectual de sus fundadores.

Damos testimonio de esto basados en el liderazgo que hemos ejercido en la formación de maestros y nuestra preocupación por la conservación del medio ambiente, desde el inicio mismo de la Universidad.

Una de las siete facultades emblemáticas con que cuenta es precisamente la Facultad de Humanidades y Educación, destacándose desde el primer momento por la formación de docentes cuando todavía no era motivo de la gran preocupación que representa hoy en día.

A la UNPHU vienen a realizar su licenciatura en diferentes vertientes de la educación incluyendo la habilitación docente profesores de todo el país muchos de ellos becados por el INAFOCAM.

Más aún, creamos la modalidad de cursos de inmersión sabatinos para especializar, reforzar y capacitar a los maestros del interior del país, con éxito indiscutible.

La UNPHU ha sido y es gestora en la formación de líderes, gerentes y directores del área educativa.

Actualmente tenemos cerca de treinta mil egresados, líderes en sus respectivas profesiones y más de seis mil estudiantes, un 30 por ciento de ellos becados por la Fundación Universitaria Dominicana como un estímulo a los estudiantes meritorios fomentando así la Excelencia Académica.

Desearíamos poder seguir becando más.

Somos la única institución de educación superior dominicana que mantiene una extensión en Educación en la ciudad de New York debidamente aprobada por nuestro Ministerio de Educación Superior y el *board* de educación de esa prestigiosa ciudad de los EE.UU; para capacitar maestros dominicanos e hispanos a fin de que puedan elevar su nivel profesional y por ende, su nivel de vida.

También hemos hecho recomendaciones puntuales y pertinentes a todos los anteproyectos constitucionales desde nuestra fundación, de medidas específicas tendentes a la preservación del medio ambiente.

La Universidad mantiene desde el año 1994 dos maestrías reconocidas por la Unión Europea, una en Medio Ambiente y otra en Diversificación Agrícola, además de una licenciatura en Educación Especial en acuerdo con la Universidad Católica de Costa Rica.

Queremos destacar además que nuestra oferta académica en el área de educación se ha visto fortalecida recientemente con un doctorado en «Educación, Didáctica y Organización de Instituciones Educativas», en acuerdo con la Universidad de Sevilla, abierto a profesores de todas las universidades del país. Primer Doctorado que ofertamos, precisamente en Educación.

De grata satisfacción para nosotros es informarle que ya estamos integrados al Plan Nacional de Alfabetización tanto en Santo Domingo como en La Vega.

Aprovecho la ocasión para agradecer públicamente a la Ministra de Educación Superior, cuando al referirse recientemente a la UNPHU en una entrevista la definió «como un patrimonio nacional».

Señor Presidente, la UNPHU está presta a colaborar con su gobierno en los siguientes proyectos que ponemos a su disposición:

Una Incubadora social para Mipymes como apoyo al programa de fomento a las mismas propuesto por su excelencia en su plan de gobierno.

Capacitación en Producción Agropecuaria y Gestión Medio Ambiental. Dirigida a profesionales de las instituciones públicas que trabajan en esa área, así como a empleados del tren administrativo en general.

Los servicios de nuestro *observatorio universitario de la violencia* como una contribución a la cultura de paz y seguridad ciudadana.

Formación y Capacitación de Recursos Humanos. Dirigido a profesionales de la educación. Abarca las áreas de Humanidades, Ciencias y Educación Especial, y

Formación de Formadores. Propuesta que aborda la formación especializada de tercer y cuarto nivel académico, con énfasis en Educación, Negocio y Tecnología.

Y en cualquier otro que usted juzgue conveniente y prioritario para su plan de gobierno.

Confirmándole de nuevo el compromiso de nuestra Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña con su gestión en lo que a educación se refiere, piedra angular en la que reposa el bienestar de los pueblos y base del desarrollo de los mismos, le reiteramos la más cordial bienvenida a usted y a sus distinguidos acompañantes a nuestra Alma Mater.